

Plusieurs hystérectomies vaginales ont été faites, dont une, pour fibrome développé au dépens de la paroi postérieure de l'utérus, présente des difficultés opératoires à cause des adhérences postérieures très marquées.

Les curettages, les colporrhaphies, les périnéorrhaphies et les hystéropexies, à part quelques exceptions, n'ont présenté rien de bien particulier. Une méthode opératoire personnelle au Docteur Brennan, notre gynécologiste, pour la ventro-fixation de l'utérus, mériterait une mention spéciale, mais je laisse à l'auteur la tâche de décrire lui-même son procédé opératoire qu'il doit prochainement livrer à la publicité.

Le service de médecine a été de l'avant. Le Dr Hébert, médecin de service a été le premier à emboîter le pas après Widal en Europe, pour le séro-diagnostic de la fièvre typhoïde. Le Dr Johnson, après avoir pris connaissance de la technique de la méthode, a fourni au Dr Hébert du bouillon de culture pour ses expériences, et a lui-même, de son côté, commencé des recherches pour le Conseil d'Hygiène de la Province.

J'ai aussi omis de mentionner, en chirurgie, un cas de goître kystique que nous avons eu quelque temps sous observation, et sur lequel la thyroïdectomie par énucléation a été pratiquée avec succès par le Dr Mercier.

Le traitement des érythèmes post-sérothérapiques ne donne pas lieu à des indications bien formelles, car leur disparition spontanée et rapide est la règle cependant, si le cortège des symptômes généraux qui les accompagne devient accentué, il conviendra de mettre les malades au régime lacté et de soutenir l'état général par des toniques. Contre les arthropathies, Ramnicio a préconisé l'emploi du salicylate de soude; mais un simple traitement local consistant en onctions avec une pommade à l'ichthyol et dans l'enveloppement ouaté, réussit dans la plupart des cas à calmer les douleurs. Si cependant elles sont très intenses, on pourra recourir à une faible dose de morphine, si l'âge de l'enfant ne constitue pas une contre-indication à l'emploi de ce médicament. Mais, dans l'immense majorité des cas, les manifestations cutanées et articulaires, étant très modérées, ne nécessitent pas un traitement actif.

La formaline est aujourd'hui regardée comme le meilleur désinfectant que nous ayons. Un médecin allemand, Nils Englund, a trouvé que les deux meilleurs procédés pour désinfecter les chambres et les vêtements sont les suivants. 1o Vaporisation. On vaporise complètement les murs et les meubles avec une solution de formaline à 2 pour cent, puis la chambre est maintenue fermée pour 24 heures; 60 à 70 c.c. suffisent pour chaque mètre carré. 2o Evaporation. Les vêtements sont saturés avec une pinte de la solution de formaline dans laquelle on a dissout $\frac{1}{2}$ livre de chlorure de chaux. On pend les vêtements dans la chambre, qui reste fermée 24 heures. Le procédé donne d'excellents résultats pour les fourrures et les livres. Il faut, quand on manie la formaline, porter des lunettes et des gants et se couvrir le nez et la bouche de ouate.

NAISSANCE

ALLAIRE.—A St-Alexis des Monts, le 17 octobre dernier, la dame du Dr Adolphe Allaire, un fils.

DÉCÈS

A Rochester, N.-Y., le 14 oct. dernier, à l'âge de 24 ans, Maud Warfield, épouse de Arthur Cormier, M. D.